

Protokoll über die öffentliche Sitzung des

Jugendgemeinderats der Stadt Weinstadt

am 03.07.2023 im Sitzungssaal des Rathauses Beutelsbach

| | | | |
|----------------------------|-----------|--------------------------|-----------|
| Beginn der Sitzung: | 18:00 Uhr | Ende der Sitzung: | 18:56 Uhr |
|----------------------------|-----------|--------------------------|-----------|

| |
|-------------------------|
| Teilnehmer/innen |
|-------------------------|

| | |
|----------------------|---|
| Vorsitz | Erste Vorsitzende Lisa-Marie Drews |
| Schriftführer | Julian Friede |

| Mitglieder | Name, Vorname | anwesend | entschuldigt |
|-------------------|----------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| | Boßle, Simon | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Cakmak, Seymanur | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Drews, Lisa-Marie | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Friede, Julian | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Heichel, Franziska | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Huber, Kai | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Legler, Mathea | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Mohamad, Rajaa | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Russ, Semi | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Scharmann, Max | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Scheytt, Judith | <input type="checkbox"/> | <input checked="" type="checkbox"/> |
| | Spiller, Jona | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Thienst, Ida-Sophie | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |

| Beratende Begleiter | Name, Vorname | anwesend | entschuldigt |
|----------------------------|----------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| | Beck, Jan | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Bernhardt, Hanna | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Häcker, Jens | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| | Herbrich, Samuel | <input type="checkbox"/> | <input checked="" type="checkbox"/> |
| | Künkele, Julian | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |

| | | | |
|------------------------|-------------|-------------------------------------|--------------------------|
| Geschäftsstelle | Meyer, Kurt | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
|------------------------|-------------|-------------------------------------|--------------------------|

| | | | |
|---------------------------|-----------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|
| Stadtjugendreferat | Bloßfeldt, Jonas | <input type="checkbox"/> | <input checked="" type="checkbox"/> |
| | Sbozza-Jordana, Luigi | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |

| | | | |
|--------------|--------------------------------|--|--|
| Gäste | Welk, Sabrina | | |
| | Baumeister, Frank (Tiefbauamt) | | |
| | Bach, Julian | | |

| | | | |
|--------------|--|--------------------------------|-------------------|
| TOP 1 | Offene Fragerunde für Jugendliche | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | Keine Fragen | | |

| | | | |
|--------------|--|--|--|
| TOP 2 | Berichte aus den Arbeitsgruppen | | |
|--------------|--|--|--|

| | | | |
|----------------|---|--------------------------------|-------------------|
| TOP 2.1 | AG Treffpunkte | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | Semi und Kai berichten: <ul style="list-style-type: none"> • Semi Russ ist Sprecher der AG • Die 11-Meter-Punkte auf dem Sportplatz in Beutelsbach wurden erneuert • Erneuerung und Renovierung des Hauses der Jugendarbeit in Arbeit, es soll eine Umfrage entworfen werden, die sich an Jugendliche wendet. | | |

| | | | |
|----------------|---|--|-------------------|
| TOP 2.2 | AG Veranstaltungen und Soziales | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | Lisa berichtet: <ul style="list-style-type: none"> • Franziska ist Sprecherin der AG • Kurt-Dobler-Saal wurde für den Kleidertausch angefragt und ein Termin festgelegt, der am 22.07. stattfindet. • 10-Jähriges Jubiläum wurde terminlich auf den 30.09. festgelegt. Die Planungen laufen. Kurt stellt der AG Sabrina zur Unterstützung bei dem Projekt an die Seite. | Jubiläumsfeier vorbereiten und mit dem Stadtjugendreferat abstimmen. | |

| | | | |
|----------------|--|---|-------------------|
| TOP 2.3 | AG Umwelt, Verkehr und Mobilität | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | Jona berichtet: <ul style="list-style-type: none"> • Jona ist Sprecherin der AG • Einheitsbuddeln soll am 3. Oktober wieder stattfinden. Herr Baumeister sagt zu, dass die Aktion wieder vom Tiefbauamt unterstützt wird. Pflanzorte im Bürgerpark oder auch anderswo sind möglich. Über Herrn Gebhardt soll alles Weitere noch vor den Sommerferien abgesprochen und entschieden werden, welche Baumarten gepflanzt werden sollen. • Der JGR wurde zum Klimaexpertenrat eingeladen. | Einheitsbuddeln mit Tiefbauamt abstimmen und organisieren. OB anfragen, ob er wieder teilnehmen möchte. | |

| | | | |
|--------------|--|--|------------------------|
| TOP 3 | Schutzkonzept für das Stadtjugendreferat | | BU JGR 014/2023 |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | <p>Kurt Meyer berichtet:</p> <p>Im Stadtjugendreferat wird derzeit ein Schutzkonzept erarbeitet. Der gesetzliche Kinderschutz steht stark im Fokus: Psychische, physische und sexualisierte Gewalt soll vorbeugend bekämpft werden. Das Stadtjugendreferat ist verpflichtet, diese gesetzlichen Maßnahmen nach dem Kinder- und Jugendhilfegesetz umzusetzen. Dabei soll es auch um den Schutz von hauptamtlichen und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern gehen. Für alle Einrichtungen und Standorte des Stadtjugendreferats wurde bereits eine Risiko-/ Gefährdungsanalyse durchgeführt, beim Haus der Jugendarbeit unter Beteiligung des Jugendgemeinderats. Der nächste Schritt ist eine Potentialanalyse, die beschreibt, welche Schutz- und Präventionsmaßnahmen es bereits gibt. Der Jugendgemeinderat soll im weiteren Verlauf der Ausarbeitung des Schutzkonzeptes an verschiedenen Stellen beteiligt werden, das fertige Konzept dem Gremium als Beschlussfassung vorgelegt werden.</p> | <p>Der Jugendgemeinderat nimmt von der Ausarbeitung eines Schutzkonzeptes für das Stadtjugendreferat Kenntnis.</p> | |

| | | | |
|----------------|---|--------------------------------|-------------------|
| TOP 4 | Berichte der Delegierten | | |
| TOP 4.1 | Dachverband der Jugendgemeinderäte Baden-Württemberg | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | <p>Simon berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Derzeit ist der Dachverband auf Landesebene sehr aktiv, es hat aber noch kein weiteres Mitgliedertreffen stattgefunden. • Simon hat aber bereits Kontakt zum Dachverband aufgenommen. | | |

| | | | |
|----------------|--|--------------------------------|-------------------|
| TOP 4.2 | Jugendgemeinderäte und Jugendvertretungen im Rems-Murr-Kreis | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | <p>Ida und Max berichten:</p> <p>Ida und Max haben Kontakt zur Gruppe aufgenommen und an einem Treffen des Netzwerks Jugendvertretungen teilgenommen, das auf Einladung des Kreisjugendreferats am 25.05. stattgefunden hat. Hier gab es Tipps zum Social-Media-Auftritt.</p> | | |

| | | | |
|--------------|---|--------------------------------|-------------------|
| TOP 5 | Bericht der Finanzreferentin | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | <p>Franziska berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Es wurden noch keine Ausgaben gemacht. • Im Haus der Jugendarbeit liegt eine Liste aus, auf der alle Getränke notiert werden sollen, die bei den AG-Sitzungen getrunken werden. Franzi rechnet von Zeit zu Zeit mit Jonas ab, die Getränke werden von der Kasse finanziert. | | |

| | | | |
|--------------|--|--|---|
| TOP 6 | Berichte, Bekanntgaben, Verschiedenes | | |
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | <ul style="list-style-type: none"> • Julian Künkele wird das Wort erteilt: Das Familienzentrum richtet eine mobile Bücherei für Grundschulen eingerichtet ein. Es wird die Frage gestellt, ob sich der JGR eine Unterstützung des Projekts vorstellen kann. Lisa entgegnet, dass der JGR sich darüber austauschen wird. • Simon gibt eine Umfrage zum Thema Mobilität in Weinstadt bekannt und lässt einen Flyer rumgehen. • Simon fragt, ob sich der JGR noch am Stadtradeln beteiligen möchte und er den JGR als Gruppe anmelden solle. • Franziska berichtet vom letzten Treffen des Begleitgremiums für den Bürgerpark und einer Führung durch die Grüne Mitte | <p>Der JGR nimmt am Stadtradeln teil, Simon soll anmelden.</p> | <p>Einstimmig dafür</p> <p>Mehrheit dafür</p> <p>Mehrheit dafür</p> |

| TOP 6 | Berichte, Bekanntgaben, Verschiedenes | | |
|-------|--|--|------------|
| | Besprechungsergebnis | Beschluss / Was zu tun? | Abstimmung |
| | <p>Kurt informiert:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Nachfrage, ob jetzt alle Jugendgemeinderätinnen und -räte die Poloshirts probiert hätten. • Nachfrage, ob der JGR weiterhin Bionade als Sitzungsgetränk möchte oder ob die vorhandenen Getränke ausreichen. • Auch der Neujahrsempfang 2024 müsste bald vorbereitet werden. Sabrina wird den JGR auch bei diesen Vorbereitungen unterstützen. • Die Automaten für kostenlose Menstruationsartikel wurden beschafft und werden spätestens zu Beginn des neuen Schuljahrs an allen weiterführenden Schulen, in der Mensa und im Haus der Jugendarbeit aufgebaut werden. • Kurt informiert den Jugendgemeinderat über die angespannte Personalsituation im Haus der Jugendarbeit und der Schulsozialarbeit am Bildungszentrum. Für das Haus der Jugendarbeit läuft derzeit ein Stellenbesetzungsverfahren. Sollte dieses nicht erfolgreich sein, muss das Haus der Jugendarbeit möglicherweise nach den Sommerferien geschlossen bleiben. Die Schulsozialarbeit am Bildungszentrum wird gegen Jahresende für einen längeren Zeitraum nur noch einen Notbetrieb anbieten können. Der JGR wird um Verständnis gebeten, dass eine Begleitung des JGR und seiner Arbeitsgruppen durch das Stadtjugendreferat daher zurzeit nur sehr eingeschränkt erfolgen kann. | <p>Polos werden in Farbe 010 royalblau bestellt</p> <p>Auf Bionade wird verzichtet, stattdessen werden künftig Brezeln und Butterbrezeln gereicht.</p> | |

Für die Richtigkeit

Julian Friede / 03.07.2023